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Interpellation: Sonderrechnungen besser verwenden

Von diversen Wohltätern hat unsere Stadt in den letzten Jahrzehnten aus letztwilligen
Verfügungen namhafte Beträge erhalten, verbunden mit der Verpflichtung, damit oder
mindestens mit den Zinsen wohltätige Zwecke zu verfolgen. Das Geld selber ist in den
Finanzhaushalt der Stadt abgeflossen (es liegt also nicht auf einem Bankbüchlein), aber in
der Bilanz sind diese Verpflichtungen korrekt ausgewiesen mit einem Betrag von über 5 Mio
Franken. Dieser verteilt sich auf momentan 8 Fonds, wovon für 2 das Alterswohnheim
verantwortlich ist, für die ändern 6 mit einem Vermögen von über ChF 4.2 Mio unser
Stadtrat.

Ein Wohltäter wird so eine Schenkung kaum in der Absicht tätigen, dass die Mittel immer
mehr anwachsen, damit sein Name über die Zeiten bekannt bleibe. Vielmehr soll damit
Bedürftigen eine Hilfe ermöglicht werden, frei nach dem beabsichtigten Zweck. Nun zeigt
sich aber, dass mit dem rasanten Fortschritt und der damit verbundenen kulturellen
Entwicklung gewisse stehen gebliebene Zweckformulierungen immer schwerer zu erfüllen
sind (z.B. Hilfe für Lungenkranke). Der Gesetzgeber hat für diesen Fall einen Ausweg
gefunden und im Gemeindegesetz den Paragraph 129 so formuliert:

"Die Gemeinde verwaltet Schenkungen und letztwillige Zuwendungen mit bestimmter
Zweckbindung gesondert. Die Gemeindevorsteherschaft hebt die Zweckbindung auf oder

ändert sie, wenn sie unzeitgemäss oder unwirksam geworden ist."

- Der Geschwister Rüegg-Fonds wurde 1971 mit 1.1 Mio Fr. errichtet, er ist auf 3.0 Mio
angewachsen.

- Seit 36 Jahren besteht der Hans Trachsler-Fonds mit ChF 614'dOO als erste Einlage.
Heute stehen noch ChF 807'OOQ zu Buche, wozu ein Darlehen von ChF 100'OOQ.- dazu
kommt.

- Der Fürsorgefonds wurde 1984 mit ChF 62'000 eröffnet und weist heute ChF 104'442 aus.

Findet der Stadtrat nicht, dass die Zweckbindung dieser Fonds so erweitert werden sollte
dass mehr Mittel für Bedürftige zur Verfügung gestellt werden können ?
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